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CDU-Fraktion
( Anfrage Nr. 1562/2010 )

Eingereicht am 11.08.2010 um 15:28 Uhr.

Ratsversammlung 26.08.2010

Anfrage der CDU-Fraktion zur Wärmerückgewinnung aus  Abwässern

Die Emschergenossenschaft und die Stadtwerke Bochum GmbH verwirklichen zurzeit ein 
gemeinsames Pilotprojekt zur Wärmegewinnung, welches vom Bundesumweltministerium 
mit Geld aus dem Umweltinnovationsprogramm unterstützt wird. Da Abwässer auch in den 
Wintermonaten eine Temperatur von rund 12 Grad Celsius hat, ist es Ziel des Projektes, ein 
Schwimmbad in Bochum zukünftig mit Wärme aus Abwässern zu beheizen. Beide 
Unternehmen wollen die Wärme des Abwassers mit Hilfe eines 120 Meter langen 
Wärmeaustauschers zurückgewinnen und zur Beheizung des Schwimmbades nutzen. 
Dadurch werden die Energieeffizienz gesteigert und Ressourcen geschont.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Welche Projekte hat die Stadt Hannover geplant oder initiiert, die mit Geld aus dem 
Umweltinnovationsprogramm bezuschusst wurden oder werden können?

2. Besteht in Hannover die grundsätzliche Möglichkeit eine ähnliche Anlage wie oben 
beschrieben zu installieren und wenn ja, sieht die Verwaltung eine Chance eine 
solche Anlage in Hannover zu bauen? Wenn nein, warum wird in Hannover nicht 
energieeffizienter geplant und gebaut? 

Jens Seidel
Vorsitzender

Hannover / 12.08.2010


